
神在四百年沉默后所强调的信息 

 

圣经里面有两个地方是沉默期，一个是以色列 70 人来到埃及歌栅那个地方，

四百年没有任何的启示；第二个是玛拉基书结束，直到摩西所预表的、出埃及所

预表的我们主耶稣来，也是 400 年。上帝沉默是一个很重要的信息，要启示之前

上帝所做的事。 

所以，《出埃及记》里面的信息，上帝到底要强调什么？我们大部分的人已

经知道，属灵的知识上都会知道，埃及、法老、世界，这是预表关于今天的事。

另外一个是什么？逾越节，出埃及，魔鬼撒但空中掌权者头完全被打破，女人的

后裔要伤你的头，你要伤她的脚跟。然后过红海、受洗，然后过旷野，不知道我

们前面的路怎么走？上帝的声音在哪里，上帝的旨意在哪里，上帝今天怎样的引

导我的家庭生活、职场生活、我们教会、我们教会的七个生命的联络网……但是，

西奈山上的会幕、云柱、火柱，献祭的奥秘显明出来的时候，就是看见了。主说，

你们要经过幔子，经过幔子就是通过耶稣基督的，必定要进到至圣所、赎罪所，

各位要赎罪才能听到主的声音，施恩座在那里，我在那里与你们相会，我在那里

跟你们说话。 

各位，我们一生要学习的是怎样看见主，怎样听见主。若你的信仰得不着这

个的话，你读到神学博士也是枉然的。你所知道的属灵知识反而叫你不能站在上

帝的面前，你会成为一个骄傲的人，你自己做神，凡事上你自己是供应者、保护

者、引导者、你自己要负责的，这样的人生是何等的劳苦重担！ 

所以，各位，我刚刚列出来的，怎样出埃及，怎样过红海，怎样过旷野，什

么路都没有，明天的路各位知道吗？我们是正活在旷野的，天天在家里的人际关

系上有埋怨，很多这样的事自然会发生，所以一直犯罪。犯罪所带来的污秽邪恶

会带来很多魔鬼撒但的攻击。然后，我们要征服迦南地、分基业的，这是我们今

天活着的理由。 

先是上帝借着摩西，借着出埃及的以色列人，预表了这个事情。但是这是一

个影子，其实都讲耶稣基督和耶稣基督的身体——教会，圣徒、整体的教会身上

主要行出的神迹了，今天的祷告里我特别有感动。 

各位，预表耶稣基督和耶稣基督身体的影子，也有那么大的神迹，埃及里面

的十个神迹，逾越节晚上的神迹，过红海的神迹，过旷野开道路，开江河的神迹，

约旦江河倒流的神迹，没有武器能够垮灭耶利哥城那么坚固的城的神迹，预表的

影子也是这么大的神迹。各位，圣灵本身是一个神迹来的。本体耶稣基督是何等

大的神迹，只有那个神迹能够动三层天，空中、地上、地底下，从亘古直到永远

那个的神迹来的，我们是行神迹的子民。各位，没有得到这个能力的人常常忧愁、



常常累、常常奔跑的日子很容易疲倦、很容易沮丧、很容易灰心。 

所以，上帝通过 400 年的沉默期强调的，就是创世记之后的 400 年，出埃及

的整个的那个内容，创世记、出埃及记、利未记、民数记、申命记是一套来的，

整本一本书——律法书。然后，玛拉基书之后，必定像以利亚这样的先知会来，

那位耶稣基督。沉默期之后，终于如摩西所说的，你们当中、你们的后裔当中、

你们的弟兄当中，将来有一位像我一样的先知，单单用先知来代表，但是包括君

王、祭司长，基督弥赛亚——亚伯拉罕的后裔、大卫的子孙，他必定会来的。其

实他是整个历史的主人公，对不对？他来了。 

所以，我们必定要抓住那个来祷告才能够赶鬼，家里一切污秽的、邪恶的、

你的心灵里面一切的矛盾赶出去。有的人心灵上的疾病过了好几年也不能解决，

因为不认识圣灵。 

各位，必定要记得《哥林多前书》第 2 章是非常重要。保罗说，我曾经定了

一个主意在你们当中，不用高言大志来宣传上帝的奥秘，上帝怎样住在你们里面。

他说，我要传讲耶稣基督并他钉十字架，因为我要传讲的话语，绝对不是人的智

慧、委婉的言语，乃是圣灵的大能。我怕你们的信心只留在三十六课、圣经总览

知识上，不在于圣灵的大能。保罗说，这个圣灵的大能才能够叫人看透万事；保

罗说，这是为上帝所爱的人、爱上帝的人，上帝隐藏的属灵的一个能力、属灵的

一个福气、属灵的一个得胜。保罗说，人的耳朵未曾听见、眼睛未曾看见，人的

心灵也从来没有想过的，所以，世界上有权有位的人，有学问的人是根本不知道

的。 

各位，我是为这个时代的圣徒流泪的，为这个时代的教会真的流泪的。因为

不懂上帝经过四百年沉默期之后特别强调的内容，圣灵不是别的，乃在于为什么

以色列跟埃及要分别为圣，因为看到那个肮脏。逾越节晚上，耶稣基督的十字架

跟我们生命的能力到底有什么关系？过红海、我们的灵洗、我们的水洗跟圣灵有

什么关系？圣灵是从这里来的，这个奥秘是我们信的时候，我们的灵改变所带来

的。 

所以，圣灵是什么？各位认识圣灵吗？圣灵的大能是什么？各位知道吗？这

个跟我们的上帝四百年沉默期过了之后，借着《出埃及记》、《利未记》、《民数记》、

《申命记》向我们显明。上帝又强调、又强调的很重要的信息，就是在那里有圣

灵，这个世界高言大志的、这个世界有权有位的人是绝对不知道的。他们如果知

道的话，不会把耶稣基督钉在十字架上；他们如果真的知道的话，不会逼迫主的

教会；他们如果明白的话，他们不会逼迫相信耶稣基督是唯一的道路、真理、生

命的真信徒，真圣徒；他们真的明白的话，不会常常被魔鬼撒欺骗、困住，在很

多的痛苦里面生活。真的靠着圣灵的大能能够脱离埃及的污秽、邪恶、无聊、虚



空、虚假、虚妄的那种状态，他们的心灵真的信了的话，在那里有圣灵。 

所以，这是非常重要的，以色列人常常忘记的。出埃及，上帝用那样的神迹

异能来显明关于耶稣基督的奥秘。但是，他们只以在石头上刻的那个字句来领受，

他们是只进到会幕，杀了羊，然后就拜拜，在寺庙里面、王庙里拜拜，跟他们在

会幕里拜拜都是一样的。我们看《以赛亚书》第 1 章的时候，他们都是一样的，

反而惹上帝的气。很多人主日来教会，来的时候跟回去的时候一样，生命的目标

也没有改变，没有看见上帝，常常学习终究不能明白。这就是以色列的整个历史、

教会两千年的历史，继续反复发生的事情来的。 

节选自 2018 年 7月 22日信息：越发苦害, 就越发繁茂强盛    (出埃及记

与我-2) 

http://www.spring4life.com/node/12341/video 


